

HORA INTERNACIONAL

La importancia de UN EMPRESTITO

No cabe duda que aun por entre las mallas de la más tupida red de discreta reserva puede escaparse alguna frase ligeramente significativa, que muchas veces se convierte en clave feliz para desentrañar un secreto. El lenguaje de las notas y declaraciones de carácter político se ajusta siempre al rigor extremado de una cuidada prudencia. Esta prudencia aumenta cuando se trata de política internacional. Y su be de punto notablemente si las palabras, trascendentales real o aparentemente, salen de labios ingleses. Sin embargo esta vez la frase indiscreta se ha escapado por entre las grietas del «ultra prudente» micrófono de la Emisora B. B. C. de Londres.

Hemos percibido la presencia del consabido plumero que con cómica facilidad ha mostrado Radio Londres y, víctimas de esta manía comunicativa que nos pierde muchas veces a los periodistas, no podemos menos de contar a los lectores lo que hemos oído.

En su emisión de las tres de esta madrugada dijo la estación londinense textualmente: «La última impresión recogida en los medios germanos acusa una mejor disposición hacia la solución pacífica del problema de Dantzig».

A continuación, en lugar de la natural nota de complacencia por este magnífico síntoma de mejora de la situación europea, tuvimos que oír otra noticia, que ese artilugio de propaganda engendrado por el Foreign Office hacía proceder de Varsovia, y que venía a desvirtuar la saludable impresión causada por la anterior información. Sin duda alguna a Inglaterra no le conviene que la situación mejore por ahora. ¿Por qué?

Este era el secreto. Y decimos era porque otra noticia dada inmediatamente después de las dos anteriores ha venido a explicárnoslo. Veamos:

Tercera noticia: «Las negociaciones para la concesión de un empréstito inglés a Polonia van por buen camino. Algunas dificultades técnicas que se habían presentado han ido resolviéndose. Parece inminente el préstamo al Gobierno polaco de una primera cantidad de ocho millones de libras, y otra posterior de cinco millones más. Estas cantidades serán destinadas por Polonia a la compra de armamentos en Inglaterra. Sabe-

Noticiario extranjero

El problema de Dantzig puede resolverse por vía pacífica

Otra nueva dificultad

Londres. —Una de las mayores dificultades con que se cuenta para las negociaciones anglo-franco soviéticas, son las pretensiones de la U. R. S. S. sobre el intercambio de proyectos militares entre los tres países.

Parece ser que los generales de Francia y Gran Bretaña, se niegan rotundamente a descubrir sus secretos a los jefes militares soviéticos.

Generosidad italiana

Roma. —Uno de los más conocidos cabecillas del Ejército del Negus, que se hallaba desterrado en Italia, ha recibido autorización para poder volver de nuevo a Abisinia.

Felicitación al Rey Leopoldo

Berlín. —El Führer ha telegrafado al Rey de Bélgica, para felicitarle con motivo de la fiesta nacional belga.

El problema de Dantzig puede resolverse por vía pacífica

Berlín. —En los círculos políticos bien informados, se asegura que Hitler pasará las vacaciones en los Alpes bávaros, a fin de estudiar una solución pacífica a la cuestión de Dantzig.

Se anuncia asimismo que los preparativos militares de Ale-

mania son de precaución solamente y nunca para provocar la guerra. Hitler está decidido a recobrar Dantzig sin tener necesidad de recurrir a la violencia. La esperanza actual es de que Polonia opte por una solución pacífica, sin menoscabo de su dignidad.

Las negociaciones anglo-japonesas

Tokio. —Después del comunicado oficial en el que se da cuenta de la tercera entrevista celebrada entre el Embajador británico y Harita y en el cual se dice que se ha logrado un ligero progreso favorable a la solución, la prensa dice que

parece seguro haberse llegado a un acuerdo de principio en las cuestiones objeto de las entrevistas, debido principalmente, al espíritu de comprensión del representante inglés.

Hoy se celebrará en Tokio Consejo extraordinario, en el que será estudiado el informe que en la conversación de la misma tarde celebrará el Ministro de Relaciones Exteriores del Japón y el embajador Británico. También se celebrará una conferencia especial, a la que asistirán las personalidades que intervienen en la negociación, así como algunos militares japoneses del sector de Tien-Tsing.

El General Múgica en Zamora

En la tarde de ayer llegó a nuestra ciudad, acompañado de su distinguida familia, Estado Mayor y Ayudantes, el Excelentísimo Sr. General Múgica, Jefe de la 19 División que, como ya saben nuestros lectores, ha sido destinada a Zamora.

Al elevar a S. E. nuestro respetuoso saludo de bienvenida le deseamos una grata estancia entre nosotros, y nos ponemos brazo en alto, a sus incondicionales órdenes.

¡Franco, Franco, Franco!

Jefatura provincial de Propaganda

NOTA

Todos aquellos empresarios y particulares que deseen adquirir la Medalla Conmemorativa del 18 de Julio, deberán hacer sus pedidos en firme y contra reembolso al CONCESIONARIO de la MEDALLA CONMEMORATIVA DEL 18 DE JULIO, Ventura de la Vega, 1, Madrid, siendo el precio de las mismas el de 6 pesetas, modelo de bronce y 50 el de plata.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-indicalista. Zamora 20 de Julio de 1939. Año de la Victoria. — EL JEFE PROVINCIAL DE PROPAGANDA.

Colocación de licenciados

Vigo. —El Gobernador Civil de la provincia, ha dictado instrucciones para que en el plazo de sesenta y dos horas sean colocados los 2.400 licenciados de filas que se encuentran en la provincia.

Hoy se celebrará Consejo de Ministros

Burgos. —Hoy sábado se celebrará Consejo de Ministros, bajo la presidencia del Generalísimo.

Previamente se reunirán los Ministros en Consejo en el Palacio del Córdón, bajo la presidencia del Vicepresidente del Gobierno, General Gómez Jordana.

Caballeros mutilados de guerra

En el «Boletín Oficial del Estado», fecha 15 de Julio actual, número 196, se anuncia convocatoria de destinos que pueden solicitar los señores jefes, oficiales y suboficiales, caballeros mutilados útiles, de los Ejércitos de tierra, mar y aire.

En la citada orden se anuncian tres destinos para la Asesoría jurídica, dos para la Asesoría médica, y uno para secretaría, correspondientes a jefes y oficiales en la dirección, hoy en Salamanca y después en Madrid. Para escribientes manuales de la clase de suboficiales se ofrecen veinte destinos para suboficiales que conozcan mecanografía y cuarenta para escribientes manuales, todas en la Dirección. Para las comisiones inspectoras provinciales que radiquen en las capitales de provincia; plazas de soberanía de Marruecos e islas adyacentes, se ofrecen destinos para jefes y oficiales mutilados útiles de tierra, mar, y aire, para escribientes manuales, suboficiales de los distintos Ejércitos, 104 plazas para dichas inspecciones provinciales.

Los señores jefes y oficiales y los suboficiales gozarán de las ventajas que se señalan en dicha disposición y en la de 5 de Julio («Boletín Oficial» 188). Asimismo, en esta última orden se expresa la forma de solicitar los citados destinos.

Leones de Castilla

ALTO del León. Portillo abierto en la ingente atalaya de la Sierra a la amenaza de la invasión de la meseta por la horda que, en humana riada, se volcaba desde el Madrid convulso y acongojado para ganar la altura y descolgarse en ciego aluvión de desolación y de muerte sobre la tierra sagrada y recogida en el regazo de la historia.

ERA preciso, con urgencia que no podía ceder a la vacilación ni a la espera, asentar el dominio de España sobre la fortaleza roqueña, cara a la ciudad que, empujada por el terror, había dado ya los primeros pasos en el camino de su calvario.

Y surgió el gesto bravo, que había de culminar en la ardorosa gesta. De la capital castellana parten las centurias de Falange, llevando en su pecho todo el ímpetu de su juvenil arrojo, que alienta la fe en una doctrina y el concepto rígido de una misión histórica que cumplir. Pronto el grito azul de la llamada al combate encuentra eco en la vasta planicie. Y aquel puñado de valientes, en hermandad estrecha con los soldados de la Patria, emprenden la tremenda escalada en jornada durísima. No importa los que quedan atrás, rasgada la vida por la metalla marxista. El ¡Arriba Español es aliento de fe y de valor. Y arriba van y arriba llegan los cachorros de la vieja leona, que siente en su entraña gozo de fecundidad para dar hijos de tan heroico temple.

ALTO de los Leones. Via Crucis de sacrificio y de gloria. Castilla cerrando con muralla de pechos el paso a la barbarie, azuzada por los eternos enemigos de la grandeza de nuestra Patria. La Falange. Y en la cumbre —laureles entre las hoscas asperas del Guadarrama— revuelo de banderas cantando la soberbia epopeya, primer sillar del arco de la Victoria de España.

ITALIA Y ESPAÑA

El Duce felicita al Caudillo

Burgos. —El Duce ha cursado a S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo Franco, el siguiente telegrama:

«Mientras que V. E. y el pueblo español celebráis en el Año de la Victoria el tercer aniversario de vuestra Revolución Nacional, deseo repetir que el Gobierno y el pueblo italiano participan fraternalmente en vuestras fiestas.

Yo deseo añadir que el pueblo italiano ha seguido con el mayor interés las entusiastas manifestaciones que V. E. y el pueblo español han rendido al Conde Ciano, que documentan de forma tan irrefutable, la solidaridad política y moral que une a nuestros dos pueblos. Reciba mi más sincero saludo y mis más calurosos votos.»

Del Conde Ciano a Serrano Suñer

Roma. —El Conde Ciano ha dirigido al Ministro de la Gobernación de España, señor Serrano Suñer, el siguiente despacho:

«Una vez más le expreso mis sentimientos de amistosa gratitud por las muchas amabilidades que ha tenido conmigo y le renuevo mi sincera admiración magnífica obra de reconstrucción de la España Nacional, en la que ha tenido usted tanta parte, y por la grandeza de vuestra noble Patria hago votos sinceros.—Ciano.»

De Serrano Suñer al Conde Ciano

Burgos. —Como respuesta al telegrama anterior, el Ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, ha enviado al Ministro de Relaciones Exteriores de Italia, el siguiente mensaje: «Cordialmente reconocido a su radiograma, en el que me expresa sus sentimientos de amistad y hace votos sinceros por la reconstrucción y grandeza de mi Patria, sepa que, mientras viva, estará imborrable en nosotros el recuerdo de su gratísima visita a España, que con sincera emoción le ha expresado su gratitud por la ayuda prestada en la máxima

prueba de su historia. Le saluda afectuosamente, Serrano Suñer».

Telegrama del Conde Ciano a Fernández Cuesta

Roma. —S. E. el Conde Ciano, ha cursado al Secretario general del Movimiento y Ministro de Agricultura de España, el telegrama siguiente:

«Le envío expresión nuestro agradecimiento personal y saludo a la Falange, en la que se recogen las fuerzas nuevas de España.

He agradecido las manifestaciones de afecto recibidas y apreciado la acogida que se me ha hecho, pues o que revela la profunda solidaridad de nuestros dos regímenes.—Ciano».

Español:

El primero de abril debe estar fijo en tu mente mientras vivas; ese día nos anunció el Caudillo la liberación de la Patria: la Paz. Adquiere la Medalla que conmemora esta fecha y guárdala como trofeo.

Conmemoración de la batalla de Bailén

Jaén. —Para conmemorar la famosa batalla de Bailén, acaecida en 1808, se celebrará en dicho pueblo una concentración militar y del Movimiento.

Tomará parte en el desfile, un batallón del Regimiento de Granada, con bandera y música, milicias de Falange de Segunda línea y Cadetes y Flechas de las Organizaciones Juveniles de Falange de Linares y Jaén.

IMPERIO

destaca más su anuncio y cobra menos.

El número siete de "AFAN"

«AFAN», el periódico que nuestros pequeños camaradas del Campamento de Verano sacan a la luz, ha dedicado su número siete a la Festividad del día 18 pasado, III Aniversario del Alzamiento Nacional.

Encabeza este número, interesante y de contenido, un Mensaje a todos los Pelayos, Flechas y Cadetes pleno de energía y de virilidad, que termina con esta significativa y elocuente frase: «¡Juramos ante la sangre de nuestros Caídos, cumplir sin cobardía la misión que nos legaron; lograr la España Una, Grande y Libre, por el Pan, la Patria y la Justicia hasta morir!»

Ilustran el número dos sencillos y finos dibujos hechos por nuestros camaradas y completan las páginas artículos de recuerdo y homenaje a José Antonio, de saludo al Caudillo y una breve crónica de la vida en el Campamento.

Contiene además este importante número, un buen artículo firmado por Eduardecbe, de prosa firme y valiente que versa sobre el sugestivo tema de «La Falange encarnación de Imperio».

Felicitemos calurosamente al colega «AFAN» y a todos los camaradas que en él trabajan y colaboran.

Una riña

Fueron detenidas en la mañana de ayer las jóvenes Gerónima Domínguez de 18 años de edad, Esperanza Minguéz de 16 y Socorro Maez, por promover fuerte escándalo en el Mercado de Abastos, al emprender una formidable gresca.

LA UNICA

Peluquería de Señoras

que no necesita hacer propaganda de su industria, porque la hacen sus clientes, es la de

LAS TRES HERMANAS

Y NO OLVIDE que es donde salen las mejores ondulaciones Calvo Sotelo, 19, pral. Zamora (2)

Banco Español de Crédito

CAPITAL: 100 millones de pts.

RESERVAS: 72 millones de pts.

C/ sa Central: Madrid, Alcalá, 14. (Palacio de su propiedad)

Dirección Telegráfica y Telefónica: Banesto

Realiza toda clase de operaciones bancarias y las relacionadas con el

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

400 Sucursales en España y Marruecos

SUCURSAL DE ZAMORA

Plaza de Sagasta, núm. 24

(ESQUINA A SAN GIL) (6)

VIDA LOCAL

NOTAS RELIGIOSAS

La Sacramental de San Torcuato

Mañana domingo, día 23, con la solemne fiesta Sacramental de la Parroquia de San Torcuato finalizan en Zamora los brillantes cultos religiosos que en honor de la Sagrada Eucaristía y a partir del día del Corpus Christi, se han venido celebrando en todas las parroquias de la capital.

Siempre se ha destacado la Sacramental de San Torcuato por una organización perfecta y una brillantez extraordinaria y a lo que parece, este año ha de suceder otro tanto, pues no sólo el señor Cura párroco, sino también los mayordomos y todos los feligreses están interesados en ello.

Los cultos que se celebrarán serán los siguientes: A las ocho de la mañana Misa de Comunión; a las diez y media Misa solemne con sermón que predicará el Coadjutor de la Parroquia don Clemenciano González y acto seguido, Exposición de Su Divina Majestad que quedará patente a la adoración de los fieles hasta la hora de salir la procesión. Por la tarde, a las seis, se rezará el Santo Rosario y después de cantarse solemnes Completas se organizará la procesión, que hará este año el recorrido siguiente:

Calle de San Torcuato, Avenidas de José Antonio Primo de Rivera, de Requejo, de Italia, del Generalísimo Franco, de Héroes de Toledo, Paseo de las Tres Cruces, calle de Brañones y de la Libertad, deteniéndose el Santísimo en la Iglesia de Nuestra Señora de Lourdes, donde se rezará una estación; continuará recorriendo la procesión, acto seguido, la Avenida de Victor Gallego y Plaza de Alemania, para entrar a continuación en su Templo, donde los solemnes cultos religiosos del día darán fin con la bendición y reserva del Santísimo.

Tel. de IMPERIO 1-5 7-0

Camarada Manuel de las Heras García

¡¡PRESENTE!!

Todavía continúan los días trayéndonos la noticia de un nuevo camarada que no volveremos a ver nunca más.

Es hoy, Manuel de las Heras García, de la Vieja Guardia de la Falange, luchador heroico y entusiasta, animoso y valiente, que cayó asesinado por la horda en las calles de ese Madrid que tantas vidas nos ha robado y que ahora, por obra y gracia del Caudillo, ha vuelto a levantar su brazo y a ser español.

Manuel de las Heras García, ocupaba en Madrid un importante puesto: el de Administrador general de las Fábricas Viena-Hungaria. Desde ese elevado cargo él convivió constantemente con el obrero; le trató en la intimidad y le atendió siempre que a él acudió con razón y justicia. En este contacto diario con los hombres de trabajo, nuestro camarada Manolo pudo ir observando la transformación criminal que ideas siniestras, pregonadas por hombres sin conciencia, iban operando en nuestros obreros.

Contemplando a esos hombres que de nobles y abnegados amantes de su Patria habían pasado a ser rencorosos y traidores, Manuel de las Heras comprendió el mal que se cernía sobre España; lo comprendió y trató de ponerle remedio. Pero no un remedio blando o caduco, sino el único que entonces podía buscarse: oponerse con valentía y arrogancia a que tal estado de cosas se prolongara; luchar con ánimo decidido y con espíritu tenso para hacer comprender la verdad al trabajador; emprender la difícil y áspera tarea de reconquistar otra vez a España. Y esto — nuestro camarada Manolo lo sabía bien — sólo podía conseguirlo desde las filas apretadas y fervorosas de la Falange.

Por eso él fué un inmejorable camarada de la hora difícil; por eso también luchó con heroísmo y audacia; por eso, la horda que tantos mejores nos ha llevado a las estrellas, le señaló con su dedo inmundo como preciada presa y le arrancó la vida que él no dudó en ofrecer, a sabiendas de que su sangre fructificaría en rica cosecha de esplendorosa Victoria.

Vaya hoy, hasta sus apenados familiares, nuestro pésame más sincero y llegue hasta su lucero nuestro grito emocionado y vibrante:

CAMARADA MANUEL DE LAS HERAS GARCIA,

¡¡PRESENTE!!

La 19 División

Han comenzado a llegar a nuestra capital fuerzas de la 19 División que, durante algún tiempo residirá en Zamora.

Circulan ya por nuestras calles gran número de Oficiales y soldados que están siendo instalados en el Cuartel Viriato y en varias Escuelas de la Capital.

No sin gran emoción y alegría les enviamos nuestro más sincero saludo y les deseamos que su estancia entre nosotros les sea todo lo agradable que deseamos.

La correspondencia se halla gravada con una sobretasa de 10 céntimos desde el día 15 al 25.

Caja Nacional de Subsidios Familiares

DELEGACION DE ZAMORA

Se pone en conocimiento de todos los Empresarios y Patronos de la capital que no hayan recibido los modelos T. y E. de las Declaraciones de Familiares de sus obreros que pueden pasar a recogerlos en la Delegación del Subsidio Familiar, (Plaza de Cánovas del Castillo número 2) de 10 a 1 de la tarde.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional sindicalista.

Zamora 20 de julio de 1939.—Año de la Victoria.—El Delegado.

José Temprano

MEDICO

al reanudar su trabajo ofrece a usted su Clínica en

C A Ñ O , 1

(esquina S. Andrés)

Consulta de doce a una y media y de cuatro y media a seis, (128)

Guardia Civil

En el kilómetro 29 de la carretera de Toro a Pedrosillo sorprendió la Guardia civil de Fuentesauco dos carros, tirados por ganado mular, en los que se conducía vino, sin la debida autorización.

Los vehículos eran propiedad de sus conductores Lorenzo Garrote y Jesús Alvarez Amezcua. Habían comprado el vino a Gregorio Herrera, de Fuentesauco, al precio de 7,75.

El género quedó intervenido y se cursó la correspondiente denuncia al señor Delegado provincial de Abastos.

En Fuenteencalada fué sorprendido el vecino de Ayoó de Vidriales Alfredo Riesco, cuando conducía carne de ternera en día no permitido para la venta de este artículo.

La Guardia civil de Camarzana ha denunciado a un individuo llamado Felcito Rodríguez Abad, por sacrificar ganado vacuno para la venta en día no autorizado.

Francisco González Baz

Abogado-Procurador

al reanudar sus trabajos ofrece a usted su despacho en (123) Santa Clara, 6, 1.º Dcha.

DESEASE

ALQUILAR PISO AMUEBLADO O HABITACIONES. DIRIGIRSE A 2.ª BANDERA DE CACERES, (155) CUARTEL VIEJO.

Traspaso o vendo

cuatro vacas de primero y segundo parto, en buena producción. Para tratar: Barrio de Doña Candelaria, Avenida de la Peña de Francia, núm. 33. (124)

PIANOS

JULIO PORTOS marcador de música en pianos Taller: Balborraz, 62 Zamora (96)

REPARACION DE MAQUINAS PARA COSER

Taller especializado — Personal técnico — Precios económicos

Se alquilan máquinas COMPAÑIA SINGER

Plaza de Sagasta, número 22 - Zamora (133)



SEGUNDO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Rodrigo Gabriel Peñalosa

Alférez provisional del Regimiento de Flandes

muerto heroicamente por Dios y por España, en el sector de Brunete, el día 24 de Julio de 1937, a los diecinueve años de edad

Su desconsolada madre, doña Angela Peñalosa; tía, doña Benita Peñalosa; hermanos, tíos, primos y demás familia, SUPLICAN una oración.

— R. I. P. A. —

El funeral que se celebrará el día 24, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa María de la Horta y las misas que ese día se celebren en la residencia de los PP. del S. C. de M. y en la parroquia de Corrales, serán aplicados por el eterno descanso de su alma. (154)



Cruz Roja Española

Asamblea Provincial de Zamora

El próximo día 25 del actual festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España y uno de los Santos Patronos de esta Institución, se celebrará una Misa rezada, armonizada, a las nueve de la mañana en la Iglesia de la Encarnación (Hospital provincial), con arreglo a lo dispuesto en los Estatutos.

Esta Asamblea invita a todos los asociados de la misma, a las Damas enfermeras y auxiliares voluntarias, personal de la Ambulancia y público en general que se digne honrar dicho acto con su asistencia.

Las Damas enfermeras y auxiliares concurrirán de uniforme y llevando los asociados el brazal reglamentario.

Zamora 22 de Julio de 1939. Año de la Victoria.—El Presidente-Delegado.

Por la Patria

El Pan

y la Justicia

BICICLETAS

DE LAS MEJORES MARCAS

Accesorios y Cubiertas

MUEBLES DE OFICINA DESPACHOS Y COMEDORES Enorme existencia

Tambores y Cornetas Modelos especiales para Organizaciones Juveniles

GRAN BAZAR de Salvador Garcia Vilaplana

Santa Clara, 2 ZAMORA (4)

“La Virgen de la Vega”

Colegio - Internado de Enseñanza Media

BENAVENTE (Zamora)

Legalmente reconocido por el Ministerio de Educación Nacional

y dirigido por los Presbíteros DON ARTURO ROLDAN y DON JOSE FERNANDEZ

Exámenes de Reválida para los tres grupos del Bachillerato en sus cursos 3.º, 5.º y 7.º — Preparación para ingreso en la Universidad. — Labor intensiva para los alumnos pendientes de prueba en Septiembre y alumnos que aspiren al examen de Ingreso.

PARA INFORMES DIRIJANSE AL DIRECTOR Eras de San Antón. — Benavente

Cuadro completo de Profesores Licenciados. Centro del mayor prestigio docente y moral.

LAS CLASES COMENZARAN EL DIA 10 DE JULIO

(122)

"La Falange, llena de amor y de fe, sabrá conquistar a España por España con ímpetu de milicia"

JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA HABLA A UN PERIODISTA ITALIANO

Roma.—El periodista italiano Manglio Barilli, ha publicado recientemente un recuerdo dedicado al Fundador de la Falange Española, con quien tuvo ocasión de entrevistarse antes del Movimiento Nacional.

«El cadáver del Fundador de la Falange Española exhumado de la tierra de Alicante, que vió su glorioso holocausto y transportado a hombros del amor y de la piedad de todos los españoles por todo el camino que conduce a Madrid, será sepultado por voluntad del Caudillo en el lugar donde descansará eternamente como símbolo altísimo para la Patria.

«Acaso no sea una desconsideración para los lectores el evocar ahora, a cinco años de distancia, una entrevista mía con José Antonio Primo de Rivera, que me dijo entonces palabras de fe y de valor a las que supo ser fiel hasta el supremo sacrificio.

«Era un dulce atardecer español en el bellísimo Madrid lleno de pasiones políticas que ardían como los ojos de sus maravillosas mujeres. La ciudad tenía un aspecto febril. Una gran muchedumbre iba y venía con prisas. Por la Puerta del Sol pasaban frecuentes patrullas armadas de guardias republicanos a caballo y a pie. La Guardia civil defendía las Oficinas públicas y los Bancos, y en aquel momento, bajo un cielo primaveralmente delicioso, en una atmósfera que las pasiones de los hombres hacían eléctrica, los jefes de los partidos de izquierda y los dirigentes de la Confederación Nacional del Trabajo, decidían desencadenar una huelga general en señal de protesta contra el Gobierno que había permitido la concentración de jóvenes de Acción Popular. Se preveía que unos 50.000 hombres responderían a la huelga.

«Acompañado por un amigo oficial del Ejército en servicio permanente y a la vez ardiente fascista y militante en la Falange Española de Primo de Rivera, me dirigí al estudio del hijo del valiente, noble y apasionado dictador que dió a España durante tantos años sus mejores energías y a quien diversas circunstancias infligieron el inmerecido dolor de morir en el destierro.

«Tengo el recuerdo vivo en la memoria; ante el domicilio de Jose Antonio había una patrulla de guardias republicanos. Dentro un presuroso ir y venir de jóvenes. Se me detiene y pregunta que es lo que deseo. Doy mi nombre y añado que tengo una cita con Primo de Rivera. Alguien se fija en mi ojal donde luce el distintivo fascista. Se iluminan los ojos y se hace más abierta la sonrisa; y aparece en la puerta, levantando el brazo en saludo romano mientras los demás responden de igual forma José Antonio Primo de Rivera, abogado y Diputado a Cortes a la vez que Fundador y Jefe de la Falange Española.

«Primo de Rivera que me acoge con extrema cordialidad de camarada, es un joven de unos 30 años, físicamente fuerte, de aspecto inteligente y vivaz y que posee los rasgos de

energía y de voluntad propios de jefe.

«Me conduce a su estudio donde como buenos fascistas y sin perder tiempo comenzamos inmediatamente la conversación entrando en materia.

«¿Cuándo fundó la Falange Española?

«El 29 de octubre de 1933 con Alfonso García Valdecasas y Julio Ruiz de Alda el famoso aviador compañero de Franco en su vuelo trasatlántico; y desde entonces se han hecho tales progresos que contamos ya con más de 60.000 afiliados. En cuanto a la edad trabajamos mucho entre los jóvenes y tenemos un Sindicato Universitario Español del que solo en Madrid forman más de 1.500 estudiantes; pero la Falange se nutre de elementos de todas las clases sociales. En el campo de la acción la vida del movimiento se manifiesta en reuniones y expediciones que se realizan cada vez con más frecuencia. Hemos tenido ya muchos conflictos con nuestros contrarios, habiendo tenido heridos y muertos. El espíritu combativo está en continuo desarrollo y nuestras falanges, organizadas militarmente, han dado prueba de su bondad ya que nosotros, a diferencia de los italianos, que salíais de una guerra victoriosa, no podíamos disponer para nuestras escuadras de aquel excelente material combatiente que se colocó a las órdenes de Mussolini; pero hacemos lo mejor posible ya que el espíritu militar está bastante difundido entre nosotros y con nosotros están, aunque ocultamente, muchos oficiales y suboficiales, especialmente entre los jóvenes del ejército disgustados por la situación actual. Todos los domingos tenemos reuniones importantes en las ciudades y también en el campo.

«¿Cuáles son los postulados fundamentales del Movimiento?

«Nuestros puntos iniciales se encuentran en el folleto «Veintinueve de Octubre» y en el opúsculo azul «Falange Española» algo por el estilo de vuestros «postulados de los fascios italianos de combate» de 1919. Y para la vulgarización diaria de la idea entre las masas tenemos «F.E.» que es el periódico oficial.

«A este punto ruego a Primo de Rivera que se me ha revelado como un hombre de primera categoría y de seguro porvenir político en el sentido fascista, que me hable cómo le plazca acerca de la doctrina fascista tal como él y los suyos la difunden e intentan aplicarla en España.

«Me lo concede de buen grado y comienza a hablarme con voz lenta y suave aunque profunda por qué proviene de un fuego interior.

«Admitido que España no es un territorio ni un conjunto de hombres y mujeres, sino una entidad de destino, y que el país no solo existe como algo distinto de los individuos, grupos y clases que lo componen, sino que está por encima de cada uno de tales individuos, grupos y clases así como de la unión de todos ellos, Fa-

lange Española declara tener por fin la consecución de la unidad española, el resurgimiento de la vitalidad interna del país y su participación con voz digna de ser considerada, en las empresas espirituales del mundo. A tales fines se oponen los separatismos locales, la lucha entre los partidos políticos y la lucha de clases. Los primeros olvidan la realidad de una España unida, entidad nacional, bajo cuyo signo los pueblos de las diversas provincias que la componen realizaron en los siglos su camino.

«Los partidos políticos ignoran la unidad española porque la ven desde un punto parcial de izquierda o de derecha, y para el bien del país hay que tener una visión total y superior. Por último, la lucha de clases ignora la unidad de la Patria porque destruye la idea de la producción nacional considerada en conjunto, precisamente, con esa lucha entre patronos y obreros.

«Por otra parte la Falange Española atribuye al individuo la capacidad de llevar en sí los valores eternos y respeta la dignidad del hombre y su libertad siempre que esta libertad no vaya contra los fundamentos de la convivencia pública, o sea de la autoridad, de la jerarquía y del orden; por eso reconoce a todos la verdadera libertad que consiste en trabajar por el bien de una nación fuerte y no to'era a nadie la libertad de turbar la vida de la nación o de envenenar las pasiones políticas.

«En cuanto al problema espiritual es clara la actitud de la Falange Española que, mientras rehúsa considerar la vida como un mero juego de factores económicos, no acepta la interpretación materialista de la historia, afirmando que el espíritu ha sido siempre lo decisivo en la vida de los hombres y de los pueblos. Entre los aspectos del espíritu es preeminente el aspecto religioso en el que España respondió siempre con afirmaciones católicas a las negaciones de todas las épocas, conquistando mares y continentes por su espíritu de universalidad católica.

«Esto es, en síntesis, lo que propugna Falange Española. Para lograrlo llama a quienes están dispuestos espiritualmente a servir y a sacrificarse para contribuir al resurgimiento de España; a quienes están dispuestos a considerar la vida como una milicia; disciplina y peligro, abnegación y renuncia a las vanidades, a la envidia y a la deslealtad.

«Hay algo más, la violencia es lícita cuando se usa por un ideal que la justifique. La razón, la justicia y la Patria habrán de defenderse con la violencia cuando se atente a ellas violentamente. Pero la Falange no utilizará jamás la violencia como instrumento de opresión. Mienten quienes afirman a los obreros que el Fascismo es una tiranía. Todo lo que es fascio o falange es unión, amor, cooperación animosa y fraternal.

«Falange Española, llena de amor y de fe, sabrá conquistar a España, por España con ímpetu de milicia.»

Estas son las declaraciones

Todas las Empresas de España la han celebrado con entusiasmo y verdadero ESPIRITU DE HERMANDAD

Ayer, cuando todavía vibraban en el aire las voces jubilosas del trabajo que había celebrado su fiesta en la paz amorosa de España y en la hermandad de todos los productores reunidos en el hogar de su esfuerzo, en la empresa, la palabra del excelentísimo señor ministro de Organización y Acción Sindical amplió las consignas del día con una magnífica lección sobre los conceptos verdaderamente revolucionarios del Caudillo: el nuevo concepto del trabajo y el nuevo concepto de la empresa.

Un nuevo concepto del trabajo elevado a la categoría más alta de los valores humanos, considerado como el principal y más preciado patrimonio de España y sublimado, porque ha de prestarse como servicio, es decir, con heroísmo, desinterés y abnegación; un nuevo concepto de la empresa, restablecida como unidad natural productora de la hermandad de todos los elementos, y cosas al servicio de España, antes por encima de otro fin.

Así fué todo nuevo en la fiesta de ayer, las ideas y el estilo. Y las noticias que me daban de todo el país traían la demostración de que estas lecciones de nacionalsindicalismo, habían sido puestas en práctica con entusiasmo sin límites, en todas las regiones españolas.

La fiesta de Exaltación del Trabajo ha sido fiesta de hermandad, de entusiasmo patriótico y de adhesión fervorosa al Caudillo de España. Y como tal se había celebrado, incorporado al regocijo unánime del aniversario del Alzamiento, que fué el comienzo de la Cruzada libertadora.

Llegaban al Ministerio los telegramas dando cuenta de la celebración de la fiesta y de los sentimientos patrióticos nacionalsindicalistas de quienes la celebraban, como un deseo ardiente de proclamar ante el mundo el entusiasmo y un espíritu renovado y capaz de las altas empresas, seguiría un renacer de aquella alegría y soberbia de la vida de un gran

historiador español, abierto en el primer reinado, en una España del Yugo y las Flechas de la Falange.

A media noche pasaban de 500 los telegramas recibidos en el Ministerio de Organización y Acción Sindical. De madrugada eran justamente 1.063. Esta noche pasan ya de muchos millares, telegramas de grandes empresas y despachos de modestos productores, reunidos como en la artesanía antigua, cuando en la fiesta del gremio yantaban en la propia mesa del patrono.

Firman el despacho dos, tres, cinco, diez productores. El propietario y tres camareros de un bar, la dueña y dos empleados de un taller de costura.

Las grandes empresas habían reunido quizá por primera vez en muchos años, si es que en alguna ocasión se habían sentado juntos, el Consejo de Administración, los altos jefes técnicos, los obreros especializados y los peones.

Eran 8.000 trabajadores de una gran empresa metalúrgica y minera, 3.400 de una hidroeléctrica, 3.500 de una gran fábrica textil, todos los mineros de las cuencas asturianas, de las minas de la Unión y todas las empresas de Béjar.

España aparece ante nuestros ojos en esta fiesta del Trabajo, con toda su maravillosa variedad y sus esperanzas ciertas de riqueza futura. No existe ya la monotonía triste de las manifestaciones de masas, que acudían al Poder público con las mismas exigencias dictadas de Amsterdam o desde Moscú. Nuestra fiesta es viva, alegre y varía, con las diversas modalidades de cada provincia, que nunca pueden ahogar la hermandad.

El trabajo de Avila ha acudido en romería al santuario de la Virgen de Sanzoles; en León, algunas empresas han prolongado la fiesta invitando a sus trabajadores a asistir a algún espectáculo público. En Málaga, juntos obreros y empresarios, han acudido, después de la comida, al teatro o a los toros.

En Girona, muchas casas han reunido a sus obreros en las playas del Mediterráneo. Málaga ha organizado un concurso literario, con premios y sorteado, entre los trabajadores de la C. N. S. veinte viajes a la España del otro lado del Estrecho, hoy incorporada en alma y sangre a nuestro viejo solar.

Una empresa naviera envía su adhesión desde una motonave. Otra, desde un buque fondeado en Cartagena, y los pescadores de Castellón, desde sus propias barcas, en las que han celebrado la comida de hermandad.

Para describir el espíritu y el entusiasmo de los desfiles, habían de repetirse veces y veces las mismas palabras e idénticas ponderaciones. También en ellos ha enlazado el nacionalsindicalismo con la tradición gremial y religiosa de nuestro pueblo. Banderas y guiones bendecidos ante la imagen que preside desde centurias la vida del amor de la ciudad. Cantos de entusiasmo y gritos de certidumbre, en un resurgir inmediato del esfuerzo de todos.

Así fué la reunión de 60.000 productores en Valencia; de 40.000 en Murcia, de 15.000 en Almería, 14.000 en Albacete, de decenas de miles en Málaga, Coruña, Córdoba; en cuanto a Sevilla, el Sindicato de la vivienda y hospedajes ha dado la medida del entusiasmo con el número de comidas preparadas para el día 18, a solicitud de las empresas, 125.000. Se celebró la fiesta de noche para escuchar el discurso del excelentísimo señor Ministro de Ordenación y Acción Sindical, y se repartieron cuarenta premios de veraneo, como recompensa a cuarenta productores distinguidos por su disciplina sindical.



Dirección, Administración y Talleres
AVENIDA DE JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA, NUM. 7
Teléfono 1570
Franqueo Concertado

de programa que me hizo con voz cálida y apasionada en la que vibraban verdaderamente la fé y el amor, José Antonio Primo de Rivera, en mayo de 1934.

Los ojos le lucían con una llama generosa cuando me dijo: «Es inútil que quiera poner de relieve a un fascista italiano, las relaciones y los puntos de contacto que, «mutatis mutandis» existen entre los puntos iniciales de Falange Española y la ideología del Fascismo italiano.»

No respondí y, en cambio, quedé mirando una bella fotografía del Duce que estaba sobre la mesa de trabajo de Primo de Rivera con una simpática dedicatoria autógrafa fechada en 19 de octubre de 1933. Como para dar a entender que había comprendido perfectamente mis íntimos pensamientos, José Antonio añadió: «Fuí a Roma el año pasado y tuve la fortuna de ser recibido por el Duce diez días antes de lanzar en España los principios de la Falange. Mussolini me hizo una acogida cordial, amigable y paterna, y no podré olvidar fácilmente mi conversación con él. Me habló mucho de mi padre que era un admirador y amigo suyo y por el que por su parte tenía gran estimación y simpatía, lo que como podéis imaginar me agradó como hijo y como español. Mi encuentro con el Fundador de la doctrina fascista, símbolo de la genialidad latina, fué naturalmente muy importante para mí, para mi movimiento y para toda la España de mañana. Mussolini tiene una gran simpatía por nuestro país. En aquella ocasión obtuve del Duce la autorización de editar en español su obra sobre el Fascismo, el volumen ha sido publicado con un prólogo mío y un epílogo de Ruiz de Alda; y en el que se basarán como en un credo para hoy y para mañana todas las mejores energías españolas dispuestas a combatir y a morir por la redención de la Patria.

«Previsiones para el futuro: o aquí triunfa el fascismo o España dejará de ser una nación

occidental para convertirse en un país de comunismo y de anarquía. Pero los que, al menos por ahora, no entramos en cuestión de régimen y pensamos únicamente en el bien supremo de la Patria, tenemos fe, mucha fe.»

Con estas palabras ardientes y verdaderamente proféticas, terminaba mi entrevista. Todavía hubo frases de simpatía y admiración por el Duce y por Italia, votos recíprocos, un saludo romano y me encontré de nuevo en la calle con la intuición de que el hombre de quien me acababa de separar estaba ya en la historia; y no olvidaré jamás su gallarda figura al despedirme enmarcado por el hueco iluminado de la puerta sobre el fondo oscuro del patio, ni su rostro inspirado como el de los profetas o los mártires.

Era ya de noche; la dulce noche madrileña generalmente llena de cantos y sonidos melodiosos. Y el camarada que me acompañaba me decía mientras recorríamos las calles casi a oscuras por la huelga y casi desiertas en las que solo encontrábamos tropas y guardias; esta noche cantarán las bombas y las ametralladoras. ¿Cuándo vendrá nuestra hora, la hora de la acción? dichosos vosotros los fascistas de Mussolini y dichosa Italia.

De este modo, en una noche de mayo de 1934 en Madrid que ya presentía los próximos acontecimientos fatales, conocí a José Antonio Primo de Rivera, precursor y héroe de la idea fascista en España y en el mundo que ascenderá con la aureola del martirio a la gloria eterna del panteón de la Patria española santificada por sus sacrificios, con el de tantos otros miles de sus mejores hijos, redimida por el valor del Caudillo generoso a cuyas órdenes han sabido combatir y vencer todos los españoles dignos de tal nombre, y por los fascistas italianos, por los del mundo entero.

Primo de Rivera, el Precursor. Franco, el Realizador.

La España de mañana no podrá olvidar jamás al apóstol, al vidente, al mártir: a aquel a quien ya los españoles llaman simplemente José Antonio.

de programa que me hizo con voz cálida y apasionada en la que vibraban verdaderamente la fé y el amor, José Antonio Primo de Rivera, en mayo de 1934.

Los ojos le lucían con una llama generosa cuando me dijo: «Es inútil que quiera poner de relieve a un fascista italiano, las relaciones y los puntos de contacto que, «mutatis mutandis» existen entre los puntos iniciales de Falange Española y la ideología del Fascismo italiano.»

No respondí y, en cambio, quedé mirando una bella fotografía del Duce que estaba sobre la mesa de trabajo de Primo de Rivera con una simpática dedicatoria autógrafa fechada en 19 de octubre de 1933. Como para dar a entender que había comprendido perfectamente mis íntimos pensamientos, José Antonio añadió: «Fuí a Roma el año pasado y tuve la fortuna de ser recibido por el Duce diez días antes de lanzar en España los principios de la Falange. Mussolini me hizo una acogida cordial, amigable y paterna, y no podré olvidar fácilmente mi conversación con él. Me habló mucho de mi padre que era un admirador y amigo suyo y por el que por su parte tenía gran estimación y simpatía, lo que como podéis imaginar me agradó como hijo y como español. Mi encuentro con el Fundador de la doctrina fascista, símbolo de la genialidad latina, fué naturalmente muy importante para mí, para mi movimiento y para toda la España de mañana. Mussolini tiene una gran simpatía por nuestro país. En aquella ocasión obtuve del Duce la autorización de editar en español su obra sobre el Fascismo, el volumen ha sido publicado con un prólogo mío y un epílogo de Ruiz de Alda; y en el que se basarán como en un credo para hoy y para mañana todas las mejores energías españolas dispuestas a combatir y a morir por la redención de la Patria.

«Previsiones para el futuro: o aquí triunfa el fascismo o España dejará de ser una nación